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Deixar reforma tributária para 2024 é sinalização ruim, diz Appy 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

TI e serviços administrativos puxam aumento da ocupação no 3º trimestre, diz IBGE 

Governo pode tentar deficit zero mesmo se meta mudar, diz Dweck 

Meta fiscal com déficit de 0,25% está em discussão no governo, mas Fazenda ainda fala 

em zerar 

Desemprego no Brasil cai para 7,7% no 3º trimestre, o menor para o período desde 2014 

Copom deve reduzir taxa básica de juros em 0,5 ponto percentual 

Seguros para pequenos empreendedores ficam mais flexíveis para reduzir custos e 

ampliar acesso 

Grupo de empresários entrega propostas para melhorar acesso ao crédito 

ORÇAMENTO 

Relator da LDO admite rever meta e diz que Lula jogou ‘ducha de água fria’ na pauta 

arrecadatória 

CAE vota projeto que obriga pagamento de emendas de comissões 

POLÍTICA 

Não faz sentido discutir meta antes de votar projetos, diz Padilha 

Pacheco sinaliza apoio a Haddad para perseguir meta fiscal de déficit zero 

Padilha diz que há sintonia de Lula e Haddad sobre política econômica 

 

 

DESTAQUES 

 

MJSP cria a Secretaria de Direitos Digitais 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 11h32min 

 

O Ministério da Justiça e Segurança Pública (MJSP) lançou uma nova estrutura que 

ficará responsável por assuntos voltados à internet e tecnologia. A criação da Secretaria de 

Direitos Digitais foi publicada na edição da terça-feira (31) do Diário Oficial da União (DOU). 

A responsável pelo setor será Estela Aranha. “A criação da nova Secretaria é importante 

para estruturação do trabalho que estamos desenvolvendo frente ao grande desafio que é 

proteger os direitos e liberdades públicas diante dos impactos da transformação digital. Essa 

questão é cada vez mais central para a defesa da ordem jurídica, dos direitos e das 

garantias constitucionais - finalidades precípuas do Ministério da Justiça e Segurança 

Pública”, enfatiza Estela. Fonte: ASCOM MJSP 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Últimos dias para adesão ao Educação Conectada 

Poder Executivo | 30/10/2023 – 19h34min 

 

Os gestores e diretores de escolas de todo o País que não aderirem à Política de 

Inovação Educação Conectada (Piec) de 2023 ficarão sem receber recursos neste ano para 

contratarem serviço de acesso à internet e implantarem infraestrutura de Wi-Fi que distribua 

o sinal pelos ambientes escolares, entre outros benefícios. Como o ciclo dessa Política é 

anual, quem não aderir a ela só poderá receber novos recursos em 2024. Os interessados 

têm até esta quarta-feira, 1º de novembro, para a adesão e o preenchimento do Plano de 

Aplicação Financeira (PAF/Piec) do Ministério da Educação (MEC). A iniciativa faz parte da 

Estratégia Nacional de Escolas Conectadas, cujo objetivo é apoiar as escolas na contratação 

de internet de alta velocidade e fomentar o uso pedagógico de tecnologias digitais na 

educação básica. No anexo da Portaria n. 33/2023, é possível encontrar a lista de itens que 

podem ou não ser adquiridos com o recurso: serviço de manutenção de internet, 

equipamentos ou cabeamento; software de segurança; computador, notebook ou cloudbook 

para uso de estudantes, docentes ou administradores; tablet, projetor multimídia, SmartTV 

de 32 ou 42 polegadas, entre outros. Fonte: ASCOM MEC 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Gestão define novo modelo de contratação de softwares e serviços de Computação 

em Nuvem 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 11h38min 

 

O novo Modelo para as Contratações de Softwares e Serviços de Computação em 

Nuvem foi divulgado na terça-feira (31) pelo Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços 

Públicos (MGI). O objetivo da medida é aprimorar a governança nos futuros contratos 

realizados pelos cerca de 250 órgãos e entidades do Sistema de Administração de Recursos 

de Tecnologia da Informação (SISP). A Portaria nº 5.950 foi publicada no Diário Oficial da 

União (DOU). “Esta norma vai otimizar todo o processo de contratação de soluções e 

serviços de Computação em Nuvem, além de ampliar a eficiência e a segurança”, disse o 

secretário de Governo Digital do MGI, Rogério Mascarenhas. “Nosso objetivo é orientar e 

facilitar o trabalho dos gestores e servidores que atuam no SISP”, complementou. Entre as 

novidades da nova portaria estão a definição de modalidades específicas de remuneração, 

níveis mínimos de serviços, critérios de verificação e aceitação dos produtos e critérios 

mínimos de segurança. As mudanças já estão de acordo com a nova Lei de Licitações. Fonte: 

ASCOM MGI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

5G: Anatel mapeia leis de antenas inadequadas em 40% das maiores cidades mineiras 

Poder Executivo | 31/10/2023  

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) divulgou na terça-feira, 31, os 

primeiros resultados do levantamento sobre a adequação das leis municipais de antenas em 

parâmetros recomendados para a implementação do 5G. Em projeto piloto realizado em 

Minas Gerais, os técnicos identificaram que 40% das cidades mais populosas do estado 

precisam atualizar as regras. O mapeamento das legislações faz parte de campanha da 

Anatel, em parceria com as instâncias regionais, para incentivar a modernização das regras 

em todo o país. Isto porque as faixas de transmissão do 5G puro necessitam de um maior 

adensamento de antenas para a operacionalização da tecnologia. O critério da autarquia 

para a avaliação no levantamento é a minuta recomendada pelo próprio órgão regulador, 

que é aderente à Lei Geral de Antenas (LGA) e à decisão do Supremo Tribunal Federal  

(STF) de proibir cobranças das prefeituras pela passagem de infraestrutura de 
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telecomunicações. Fonte: Tele Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo tira MCTI e GSI do Conselho de Proteção de Dados da ANPD 

Poder Executivo | 31/10/2023  

 

Decreto publicado na terça-feira, 31, altera a composição do Conselho Nacional de 

Proteção de Dados (CNPD), órgão consultivo da Autoridade Nacional de Proteção de Dados 

(ANPD). Entre os representantes do governo no colegiado, o Ministério da Saúde pega o 

lugar do Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação (MCTI) e a Secretaria de 

Comunicação Social da Presidência da República (Secom) substituirá o Gabinete de 

Segurança Institucional (GSI). A regra tem vigor imediato. Dos cinco representantes do 

governo no CNPD, o Executivo mexeu na origem ou posição de todos eles (veja em detalhes 

mais abaixo). Um dos novos integrantes, Ministério da Saúde, tem, pelo menos, dois 

processos sancionatórios abertos na ANPD. O MJSP também é alvo de um processo de 

fiscalização. A composição anterior foi definida em 2020. À época, as nomeações estavam 

atribuídas à Casa Civil, já que a ANPD estava vinculada à Presidência. Com a mudança de 

governo, a autarquia entrou na alçada do Ministério da Justiça e Segurança Pública (MJSP), 

assim como era previsto no projeto de lei de sua criação. Com isso, o decreto também alinha 

as competências para indicação de conselheiros e diretores a esta mudança. Fonte: Tele Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

EUA divulgam diretrizes para uso da Inteligência Artificial 

Poder Executivo | 30/10/2023 – 17h54 

 

O presidente dos Estados Unidos, Joe Biden, assinou na 2ª feira (30.out.2023) uma 

ordem executiva para impulsionar e orientar o desenvolvimento da IA (inteligência artificial) 

generativa. As diretrizes exigem que a indústria desenvolva padrões de segurança, 

introduzindo novas proteções ao consumidor e dando às agências federais uma lista de 

tarefas para supervisionar a tecnologia. Esta é a 1ª ação do governo norte-americano, que 

requer novas avaliações de segurança, diretrizes sobre igualdade e direitos civis, bem como 

pesquisas sobre o impacto da IA no mercado de trabalho. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Anatel divulga resultados finais do TED OpenRAN 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 14h53 

 

A Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) divulga, ao vivo pela plataforma 

Teams a partir das 15h da quarta-feira (1º), as conclusões do TED OpenRAN. O evento 

apresentará os resultados finais dos estudos iniciados em 2021 no âmbito do Termo de 

Execução Descentralizada (TED), firmado entre o órgão regulador e a Universidade de 

Brasília (UnB), sobre a tecnologia OpenRAN. Estarão presentes, o presidente da Anatel, 

Carlos Baigorri, e o superintendente de Outorga e Recursos à Prestação da Agência, 

Vinícius Caram. Também estão confirmados, o professor da UnB e coordenador do projeto 

de pesquisa, Paulo Portella, e o diretor do Centro de Políticas, Direito, Economia e 

Tecnologias das Comunicações da UnB, Márcio Iorio. Por meio do TED, foi executado 

Projeto de Pesquisa sobre Tecnologias Disruptivas, Impactos Econômicos e Adequação do 

Modelo Regulatório com a Implementação da arquitetura OpenRAN no Ecossistema de 

Telecomunicações Brasileiro (OpenRAN Brasil), como possibilidade de viabilizar maior 

eficiência de custos para infraestrutura de telecomunicações, em especial no contexto do 
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5G. O OpenRAN consiste em redes de acesso de rádio (geralmente de serviço móvel) que 

desagregam os componentes das estações rádio bases, permitindo que operadoras de 

telecomunicações possam escolher e combinar equipamentos de diferentes fornecedores. 
Fonte: ASCOM ANATEL 

Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Governos, entre eles o do Brasil, formam força-tarefa para asfixiar os hackers 

Mercado | 31/10/2023  

 

A Iniciativa Internacional Contra Ransomware -formada por quarenta países, 

liderados pelos Estados Unidos, e com a adesão do Brasil- vai formalizar um compromisso 

de nunca pagar resgate a cibercriminosos e trabalhar para eliminar o mecanismo de 

financiamento dos hackers, adiantou a vice-assessora de segurança nacional dos EUA, 

Anne Neuberger. Os Estados Unidos são o alvo preferencial com 46% dos ataques. 

“Enquanto houver dinheiro fluindo para criminosos de ransomware, este é um problema que 

continuará a crescer”, reforçou a executiva. Nos ataques de ransomware, os hackers 

criptografam os sistemas de uma organização e exigem pagamentos de resgate em troca de 

desbloqueá-los. Frequentemente, eles também roubam dados confidenciais e os usam para 

extorquir as vítimas e divulgá-los online se os pagamentos não forem efetuados. Empresas 

como o MGM Resorts Internacional e a Clorox ainda não se recuperaram das interrupções 

provocadas pelos ataques. Além de um acordo formal para o não pagamento de resgate aos 

hackers, a iniciativa também prevê o compartilhamento de informações sobre contas de 

pagamento de resgate, adiantou Anne Neuberger. Serão criadas duas plataformas de 

partilha de informações, uma pela Lituânia e outra conjuntamente por Israel e pelos EUA. 
Fonte: Convergência Digital 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TV box pirata: Anatel pune pessoa física pela primeira vez 

Poder Executivo | 31/10/2023  

 

O Conselho Diretor da Anatel aplicou, pela primeira vez, sanção a pessoa física pela 

comercialização de equipamentos receptores clandestinos de sinal de TV, conhecidos como 

TV boxes, não homologados pela agência. Em sua decisão, na última quinta-feira (26), o 

órgão não aceitou recurso interposto pelo interessado e manteve a multa de R$ 7,68 mil. O 

relator do processo, conselheiro Alexandre Freire, afirmou que a infração de comercializar 

equipamentos sem a homologação da Anatel é considerada grave, conforme entendimento 

já consolidado pelo Conselho Diretor. “O presente caso constitui-se em encaminhamento 

alinhado com esse entendimento, na medida em que busca prevenir e reprimir a circulação 

de produtos não homologados pela agência”, disse o relator.  Para Alexandre Freire, a 

decisão é importante para se evitar que estimulem o consumo ilegal de material protegido 

por copyright (direito autoral), a exemplo do que ocorre em muitos dos casos de circulação 

de produtos não homologados pela Anatel. Os produtos servem de vetor para a violação 

transmissão não autorizada de conteúdo, ofendendo direitos de propriedade intelectual e 

prejudicando indevidamente segmentos diversos da economia, como, dentre outros o de 

eventos esportivos e cinematográficos.  Fonte: Convergência Digital 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Com expansão do 5G, demanda por profissionais de tecnologia será de mais 160 mil 

vagas por ano até 2025 

Mercado | 31/10/2023 – 04h 

 

O avanço do 5G abriu uma nova era na indústria da tecnologia, acelerando o 

desenvolvimento de ferramentas inovadoras e impulsionando a demanda por especialistas 
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na área. De acordo com a Brasscom, associação que reúne empresas de tecnologia da 

informação (TI), comunicação e tecnologias digitais, o setor vai demandar mais 797 mil 

profissionais entre 2021 e 2025. São 160 mil novas vagas por ano, um mar de oportunidade 

para quem está se formando ou pretende mudar de ramo. E, ao mesmo tempo, um gargalo 

de mão de obra que as empresas dos mais variados setores vêm enfrentando. O presidente 

executivo da Brasscom, Affonso Nina, estima que as empresas em geral devem aumentar os 

investimentos em transformação digital em 20% a cada ano, daqui até 2026. O mercado de 

trabalho terá de acompanhar esse movimento, acentuado com a pandemia. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

PPPs defendem manutenção integral de 6 GHz para uso não licenciado 

Mercado | 30/10/2023  

 

A destinação da faixa de 6 GHz no Brasil foi tema de uma reunião conjunta na 

Câmara dos Deputados, na segunda-feira, 30. Novamente, as entidades que representam 

provedores regionais do mercado de telecomunicações defenderam a importância dos 1.200 

MHz da faixa destinados em sua integralidade para o uso não licenciado. A líder do conselho 

da Abrint, Cristiane Sanches, destacou em sua apresentação que o uso de toda a totalidade 

da faixa está atrelado ao uso eficiente em ambiente outdoor. "Nós temos um risco de 

fragmentação global significativo se toda a faixa de 1.200MHz não for atrelada ao uso não 

licenciado", defende. Sanches declarou ainda que a destinação de toda a faixa, "dá 

segurança jurídica, como também é uma maneira clássica de democratizar o espectro". Fonte: 

Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Países mais ricos do mundo definem código de conduta em Inteligência Artificial 

Mercado | 30/10/2023  

 

O G7 assinou na segunda-feira, 30, um acordo pelo qual concordam em princípios 

que devem orientar as empresas de tecnologia de seus respectivos países no 

desenvolvimento de inteligência artificial. O documento assinado é resultado de negociações 

que acontecem desde a Cúpula de Hiroshima, ocorrida no final de maio deste ano. Embora o 

grupo se chame G7, dele fazem parte Alemanha, Canadá, Estados Unidos, França, Itália, 

Japão, Reino Unido e União Europeia. Os EUA já publicaram decreto em linha com os 

princípios acordados, como a determinação para que as desenvolvedoras franqueiem 

acesso do governo a informações sobre a tecnologia criada. Fonte: Tele Síntese 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Inteligência Artificial dispara como tecnologia mais relevante para 2024 

Mercado | 30/10/2023  

 

Uma pesquisa feita com líderes globais de tecnologia dos EUA, Brasil, Reino Unido, 

China e Ìndia pelo IEEE (Instituto dos Engenheiros Eletrônicos e Eletricistas), organização 

mundial técnico-profissional dedicada ao avanço da tecnologia em benefício da humanidade, 

mostra que para 56% dos entrevistados, a IA generativa vai continuar a dominar o cenário 

tecnológico a partir de 2024. O estudo pediu ainda para os 350 CIOs e executivos de TI para 

definrem três áreas principais na tecnologia no próximo ano e as respostas foram: (65%) 

Inteligência Artificial (IA), incluindo IA preditiva e generativa, machine learning (ML) e 

processamento de linguagem natural (NLP); (28%) Realidade estendida (XR), incluindo 

metaverso, realidade aumentada (AR), realidade virtual (VR) e realidade mista (MR); e (24%) 

computação em nuvem;Outras tecnologias importantes citadas para  2024 foram 5G (22%) e 

veículos elétricos (20%).  Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Anatel admite que haverá pressão para tirar a faixa de 6GHz do Wi-Fi 

Poder Executivo | 30/10/2023  

 

A pressão das operadoras de telecomunicações por mais espectro para serviços 

móveis vai marcar a Conferência Mundial de Radiocomunicação 2023, que acontece, no dia 

20 de novembro, em Dubai. E a faixa em disputa é a de 6GHz. Em 2020,a Anatel decidiu 

destinar todo o espectro - 1200 MHz- para o Wi-Fi não licenciado. Mas há uma forte pressão 

das teles para que parte da faixa seja destinada à telefonia móvel. Ao participar de audiência 

pública na Câmara Federal, na segunda-feira, 30/10, o presidente da Anatel, Carlos Baigorri, 

foi direto. "O Brasil vai aguardar a decisão da WRC. Só aí vamos reavaliar ou não a nossa 

decisão. O que importa é o padrão internacional que será usado. Não estamos falando da 

melhor tecnologia, mas, sim, qual será o padrão mundial", reforçou. Foi a primeira vez que 

Baigorri admitiu uma revisão de posição. O presidente da Anatel lembra que quando, em 

2020, a agência liberou a faixa de 6GHz para o Wi-Fi não licenciado porque não havia 

nenhuma outra tecnologia disponível para usar a faixa. "E seguimos assim, ainda não há 

equipamentos de outras tecnologias, mas se o mundo decidir que a faixa será para telefonia 

móvel, vamos reavaliar, mas vamos respeitar todos os procedimentos previstos na Lei Geral 

de Telecomunicações", adicionou Baigorri. Fonte: Abranet 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Deixar reforma tributária para 2024 é sinalização ruim, diz Appy  

Poder Executivo | 31/10/2023 – 07h48min 

 

O secretário extraordinário do Ministério da Fazenda Bernard Appy disse que a 

conclusão da reforma tributária somente em 2024 é uma “sinalização ruim” sob a perspectiva 

política. Ele afirmou estar confiante que a votação ocorrera ainda neste ano. “Se ficar para 

2024 com uma sinalização de que vai ser difícil aprovar, é ruim. Se ficar para 2024 com uma 

sinalização de que vai ser muito possível aprovar, não é tão ruim”, disse em entrevista ao 

jornal O Estado de S. Paulo publicada na 3ª feira (31.out.2023). “Eu estou confiante de que 

vai votar neste ano. Acho que não seria uma boa sinalização deixar para o ano que vem. 

Acho que seria uma sinalização ruim. Não estou dizendo que seria inviável aprovar a 

reforma, mas seria uma sinalização ruim sobre a perspectiva política da reforma”. Fonte: Poder 

360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

TI e serviços administrativos puxam aumento da ocupação no 3º trimestre, diz IBGE 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 13h04min 

 

Quase metade (45,2%) do aumento de pessoal ocupado no terceiro trimestre, ante o 

anterior, veio do grupamento que inclui atividades como informação, comunicação e 

atividades financeiras, imobiliárias, profissionais e administrativas, segundo a Pesquisa 

Nacional por Amostra de Domicílios (Pnad) Contínua divulgada na terça-feira pelo Instituto 

Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE). De acordo com a coordenadora de Pesquisas 

por Amostra de Domicílios do IBGE, Adriana Beringuy, o principal impulso veio dos 

segmentos de tecnologia de informação e comunicação e de serviços administrativos, que 

reúne trabalhadores terceirizados que trabalham com manutenção e limpeza, por exemplo. 

Ela admitiu que o movimento pode refletir um retorno mais intenso do trabalho presencial 

entre as empresas, especialmente no Sudeste. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 
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Retorno ao índice 

  

Governo pode tentar deficit zero mesmo se meta mudar, diz Dweck 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 11h14min 

 

A ministra de Gestão e Inovação em Serviços Públicos, Esther Dweck, disse que o 

governo poderá tentar manter o objetivo de déficit zero mesmo que o Congresso decida 

mudar a meta fiscal para 2024. Segundo ela, a alteração no resultado fiscal do próximo ano 

“pode evitar um contingenciamento, mas não permite gastar mais”. Dweck afirmou que a 

declaração do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) de que “dificilmente cumprirá a meta” 

para 2024 foi mal interpretada e se referia à intenção de não deixar esse objetivo ser um 

impeditivo para os investimentos do governo. Ela deu declaração em entrevista ao jornal 

Valor Econômico publicada na 3ª feira (31.out.2023). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Meta fiscal com déficit de 0,25% está em discussão no governo, mas Fazenda ainda 

fala em zerar 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 10h55min 

 

O governo Lula debate internamente mudar a meta fiscal de zero para um déficit de 

0,25% do PIB, em 2024. A decisão tem de ser tomada nos próximos dias, para que o relator 

da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO), deputado Danilo Forte, inclua a proposta no seu 

relatório (União-CE). Ele pode apresentá-lo nesta semana, mas a votação será apenas na 

seguinte. Por isso, há quem defenda que o relatório também fique para a próxima semana. O 

Ministério da Fazenda ainda defende uma meta fiscal zero, argumentando que, antes de 

mudar oficialmente a proposta, é preciso checar se o Congresso Nacional irá aprovar as 

medidas que permitiram zerar o déficit público no próximo ano. Um déficit de 0,25% do PIB, 

segundo assessores do presidente Lula, já seria um dado muito positivo. Nem o mercado 

trabalha com um déficit de 0,25%, mas acima deste patamar. E, sendo fixada a meta neste 

percentual, o déficit poderia chegar até a 0,5% do PIB, pela margem de 0,25 ponto 

percentual para cima e para baixo prevista no novo marco fiscal. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Desemprego no Brasil cai para 7,7% no 3º trimestre, o menor para o período desde 

2014 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 09h25min 

 

A taxa de desemprego no país caiu para 7,7% no terceiro trimestre de 2023, a menor 

taxa para o período desde 2014, quando se situou em 6,9%, conforme a Pesquisa Nacional 

por Amostra de Domicílios (Pnad) Contínua, divulgada na terça-feira pelo Instituto Brasileiro 

de Geografia e Estatística (IBGE). O resultado ficou abaixo tanto do verificado no segundo 

trimestre de 2023 (8%) e do resultado de igual período de 2022 (8,7%). No trimestre 

encerrado em agosto, a taxa estava em 7,8%. O resultado ficou em linha com a mediana das 

expectativas de 21 consultorias e instituições financeiras ouvidas pelo Valor Data. O intervalo 

das projeções ia de 7,6% a 7,9%. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Copom deve reduzir taxa básica de juros em 0,5 ponto percentual 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 08h51min 

 

O Comitê de Política Monetária (Copom) do Banco Central (BC) define, na próxima 

quarta-feira (1°/11), a taxa básica de juros, a Selic. Na sétima reunião de 2023, que começa 
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na terça-feira (31), a expectativa é que o órgão reduza a taxa dos atuais 12,75% ao ano para 

12,25% ao ano, segundo o boletim Focus, pesquisa semanal do BC com analistas de 

mercado .Este deverá ser o terceiro corte desde agosto, quando a autoridade monetária 

interrompeu o ciclo de aperto monetário. Após sucessivas quedas no fim do primeiro 

semestre, a inflação voltou a subir na segunda metade do ano, mas essa alta era esperada 

por economistas. Os membros do Copom já previam cortes de 0,5 ponto percentual nas 

reuniões do segundo semestre. Na ata do último encontro, em setembro, o órgão manteve a 

avaliação que esse é o ritmo adequado para manter a política monetária contracionista (juros 

que desestimulam a economia) necessária para controlar a inflação. A expectativa do 

mercado financeiro é que a Selic encerre 2023 em 11,75% ao ano. Fonte: Panrotas 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Seguros para pequenos empreendedores ficam mais flexíveis para reduzir custos e 

ampliar acesso 

Mercado | 31/10/2023 – 04h30min 

 

O imponderável é uma ameaça a qualquer negócio, mas é ainda mais crítico para os 

pequenos empreendedores, que não têm os mesmos recursos das grandes companhias. Se 

não é possível eliminar os riscos, o bom senso manda buscar alguma proteção para 

minimizá-los. A melhor delas para pequenos empreendedores e profissionais autônomos é o 

seguro. Para reduzir a insegurança desse segmento, as seguradoras estão investindo em 

produtos customizáveis e novos canais de contratação com foco em micro, pequenas e 

médias empresas (MPMEs). A ideia é oferecer seguros mais flexíveis, desenhados de 

acordo com a realidade de cada negócio, e com custo baixo. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Grupo de empresários entrega propostas para melhorar acesso ao crédito 

Poder Executivo | 30/10/2023 – 19h57min 

 

Os integrantes do Grupo de Trabalho de Crédito e Investimento do Conselho de 

Desenvolvimento Econômico Social Sustentável, o Conselhão, entregaram na segunda-feira 

(30) ao presidente Luiz Inácio Lula da Silva 12 propostas para aprimorar o acesso ao crédito 

no Brasil. As propostas serão analisadas pelo governo federal. Na reunião, Lula defendeu a 

ampliação do acesso ao crédito para o crescimento econômico e para o desenvolvimento do 

país e enfatizou que o crédito deve estar disponível a todos os perfis de empreendedores. 

“Crédito para o grande, para o médio, para o pequeno e para o pequeno do pequeno”, disse 

ele. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ORÇAMENTO 

 

Relator da LDO admite rever meta e diz que Lula jogou ‘ducha de água fria’ na pauta 

arrecadatória 

Poder Legislativo | 31/10/2023 – 11h23min 

 

O relator da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) de 2024, deputado Danilo Forte 

(União-CE), afirmou ao Estadão que está “totalmente” aberto a uma revisão da meta de 

déficit zero no ano que vem e avaliou que o presidente Luiz Inácio Lula da Silva jogou uma 

“ducha de água fria” nas pautas arrecadatórias, ao colocar em dúvida o cumprimento do 

objetivo fiscal no ano que vem. Forte disse, porém, que o tempo é “exíguo”. “O governo 

ainda está na expectativa da definição, dessa possibilidade, se vai mudar ou não (a meta). 

Eles ainda não disseram se vão enviar a mensagem modificativa. Por isso que eu acho que 
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precisam agilizar”, afirmou Forte, que na segunda-feira à noite se reuniu com o ministro das 

Relações Institucionais, Alexandre Padilha, no Palácio do Planalto. Fonte: Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

CAE vota projeto que obriga pagamento de emendas de comissões 

Poder Legislativo | 31/10/2023 – 07h27min 

 

A CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado pode votar na 3ª feira 

(31.out.2023) o PLP (Projeto de Lei Complementar) 46/2023, que obriga o governo federal a 

executar as emendas a congressistas apresentadas por comissões permanentes da 

Câmara, Senado e Congresso. A reunião para analisar a proposta está marcada para às 

10h. Pela legislação em vigor, as emendas individuais são de execução obrigatória até o 

limite de 1,2% da RCL (Receita Corrente Líquida). As emendas de bancada também são 

impositivas, mas limitadas a 1% da RCL. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

POLÍTICA 

 

Não faz sentido discutir meta antes de votar projetos, diz Padilha 

Poder Executivo | 31/10/2023 – 13h42min 

 

O ministro Alexandre Padilha (Relações Institucionais) disse na 3ª feira (31.out.2023) 

que a prioridade do governo até o fim de 2023 é aprovar projetos que ampliem a 

arrecadação federal e negou que haja discussão interna para enviar uma mensagem ao 

Congresso com alteração da meta fiscal de deficit zero em 2024. De acordo com ele, a 

eventual possibilidade de mudança na meta não foi discutida pelo presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) com presidentes e líderes de partidos que integram a base de apoio ao 

governo em votações na Câmara dos Deputados. O chefe do Executivo se reuniu por duas 

horas com representantes de 17 partidos no Palácio do Planalto na 3ª feira. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Pacheco sinaliza apoio a Haddad para perseguir meta fiscal de déficit zero 

Poder Legislativo | 30/10/2023 – 20h20min 

 

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), sinalizou na segunda-feira 

(30) apoio ao ministro da Fazenda, Fernando Haddad. Segundo o senador, o Congresso 

ajudará a área econômica e seguirá as diretrizes do ministro para alcançar a meta fiscal. “Ir 

na contramão disso colocaria o país em rota perigosa”, diz nota do presidente do Senado. “O 

Parlamento tem essa compreensão e buscará contribuir com as aprovações necessárias, 

com as boas iniciativas e perseguindo o cumprimento da meta estabelecida”. Leia a íntegra 

no fim desta reportagem. Haddad tentou na segunda-feira (30) amenizar as falas do 

presidente Lula (PT) sobre a meta fiscal brasileira, dizendo que a declaração do petista foi 

um alerta. Também reforçou que continua tentando cumprir a meta de déficit zero e que Lula 

não tem descompromisso fiscal. Fonte: Congresso em Foco 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Padilha diz que há sintonia de Lula e Haddad sobre política econômica 

Poder Executivo | 30/10/2023 – 16h41min 

 

O ministro de Relações Institucionais, Alexandre Padilha, afirmou, na segunda-feira 

(30), que há “plena sintonia” do presidente Luiz Inácio Lula da Silva com a política 

econômica conduzida pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad. “Quem continuar 

especulando que não tem sintonia entre o presidente Lula e a política econômica conduzida 
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pelo ministro Fernando Haddad vai perder dinheiro. Há plena sintonia […] porque é uma 

politica econômica do presidente Lula”, disse durante conversa com jornalistas, no Palácio 

do Planalto, após reunião com Lula e Haddad, a ministra do Planejamento e Orçamento, 

Simone Tebet, e a secretária executiva da Casa Civil, Miriam Belchior. Na semana passada, 

Lula afirmou que “dificilmente” o governo cumprirá a meta de zerar o déficit primário 

(resultado das contas do governo sem os juros da dívida pública) em 2024. Fonte: Canal Rural 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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